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n i Edgardo Burgos Ma-
rentes ni Jorge Villa-
lobos Séañez pueden 
"lavarse las manos" 

en el caso de Lucero Guadalupe 
Sánchez López.

Esta es la advertencia que lan-
za Rafael Morgan Ríos, ex líder 
del PAN y figura emblemática 
del albiazul en Sinaloa.

Con el juicio a Joaquín Guz-
mán Loera en Nueva York se ha 
confirmado la relación senti-
mental de la ex Diputada local 
con el narcotraficante, lo cual 
ésta siempre negó en Sinaloa.

Sánchez López arrasó en el 
distrito serrano de Cosalá en 
los comicios de 2013, postulada 
por la coalición PAN-PAS-PRD 
y Partido del Trabajo.

Su arribo a la 61 Legislatura, 
en el sexenio de Mario López 
Valdez, fue un misterio enton-
ces. Había derrotado al tricolor 
en uno de sus bastiones.

Ya en funciones como Dipu-
tada, tras revelarse que usó do-
cumentos falsos para ingresar el 
4 de septiembre de 2014 al penal 
del Altiplano con el fin de visitar 
a Guzmán Loera, se desató un 
escándalo nacional.

Sus compañeros de la 61 Le-
gislatura, de todos los partidos, 
salieron en su defensa.

Destacó en este proceso el rol 
que jugó Héctor Melesio Cuén 
Ojeda, líder del PAS, en dicha 
postulación.

Ramón Lucas Lizárraga, en-
tonces Diputado del PRD, acu-
só a su vez que ésta había sido 
propuesta por Gerardo Vargas 
Landeros, Secretario General de 
Gobierno de Malova.

Ahora, en el contexto de las 
revelaciones de Lucero Sánchez 
en el juicio a "El Chapo", varios 
actores públicos se han deslinda-
do de esa postulación, argumen-
tando "desconocimiento".

Burgos Marentes, entonces 
líder del PAN y actualmente co-
laborador en el CEN de Marko 
Cortés, admitió a Noroeste que 
"estaban arrepentidos".

Pero insistió en que el comité 
que él presidía no tenía conoci-
miento de lo que Lucero confesó 
en una Corte en Brooklyn, en el 
sentido de que era pareja senti-
mental de uno de los líderes del 
Cártel de Sinaloa, que incluso 
realizó actividades ilícitas y has-
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No todos los morenistas es-

tán de acuerdo con la polémica 
declaración de su dirigente na-
cional, Yeidckol Polevnsky.

A través de las redes sociales 
militantes han externado su in-
conformidad, ante el señalamien-
to de que "se oye mejor PRIMOR 
que PRIAN".

Pero algunos actores públicos, 
con cargos de representación po-
pular incluso, empiezan a cuestio-
nar estas expresiones.

Una de ellas es Flora Isela Mi-
randa Leal.

"Es desafortunada esa declara-
ción", considera la Diputada local 
por el Distrito 08 de Guasave.

La líder nacional de Morena 
externó sus simpatías hacia un 
“PRIMOR”, en el marco de la con-
troversia por el interinato en la 
Gubernatura de Puebla, que se le 
quitó al PAN, que había ganado 
esos comicios.

Morena, que tiene la mayoría 
en la Legislatura poblana, decidió 
que el relevo quedara en manos 
de un priista, tras la muerte de la 
Gobernadora Martha Alonso.

También se refirió a que con 
los priistas están transitando en 

noroeste /redAcción

LOS MOCHIS._ El Gober-
nador Quirino Ordaz Coppel 
calificó como muy positiva la 
visita del Presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador a 
Sinaloa, pues además de los apo-
yos sociales que vino a entregar, 
le garantizó el subsidio para la 
energía eléctrica que cada año 
se otorga durante el temporada 
de verano, que dura seis meses.

“Muy contento, la verdad que 
fue muy positiva la visita del 
Presidente López Obrador, sin 
duda es un gran aliado, un gran 
amigo de los sinaloenses, y yo 
hice una muy buena química con 
él, empatía, con buen afecto y tu-
ve la oportunidad de plantearle 
muchos proyectos para benefi-
cio del estado, y siempre con una 
gran respuesta de apoyo”, dijo al 
ser abordado por los medios de 
comunicación luego de despedir 
al mandatario de la Nación.

Ordaz Coppel informó que 
abordó diversos temas con el 
presidente, entre ellos, el depor-
te, la infraestructura hidráuli-
ca, carreteras, apoyos sociales, 
turismo, y uno en especial fue 
el subsidio de energía eléctrica 
para los hogares. Al respecto, le 
dijo al Presidente que la deman-
da de los sinaloenses es contar 
con una nueva tarifa eléctrica, 
pero entre tanto, durante los 
últimos años se ha otorgado un 
subsidio para abaratar el costo 
del consumo.

“Le dije que teníamos ya alre-
dedor de 15, 20 años, recibiendo 
un subsidio por arriba de los 300 
millones, y le dije con quién lo 
veía para darle seguimiento y 
ya me indicó con quién, y que 
contara con ese apoyo”, explicó.

El Gobernador precisó que la 
respuesta a las peticiones que le 
hizo fue de un total respaldo, lo 
cual fortalecerá la inversión aquí 
en Sinaloa.

Flora Isela Miranda Leal, Diputada local por el Distrito 08 de Guasave.
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Caso de la ex Diputada Lucero Sánchez López

‘no pueden panistas 
lavarse las manos’

Rafael Morgan Ríos, uno de los 
fundadores del PAN Sinaloa, recuerda 
la responsabilidad que tuvieron 
en este episodio Edgardo Burgos 
Marentes y Jorge Villalobos Séañez

Levantan ámpula las declara-
ciones de Lucero Sánchez en 
una Corte de Estados Unidos.
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ta escapó junto con él a través de 
túneles.

Un deslinde similar pronun-
ció Jorge Villalobos, quien fun-
gía en ese momento como dele-
gado del CEN en la entidad y en 
la actualidad es Diputado local 
en la 63 Legislatura.

Para Rafael Morgan Ríos no 
puede haber amnesia en este epi-
sodio, considerado como uno de 
los que llevaron al declive albia-
zul en Sinaloa.

"Leí lo que dijo 'el Edgardo' 
de que estaban arrepentidos, y 
luego Villalobos que dice que 
'la propuso Cosalá'; yo me acuer-
do que en aquella investigación 
que se hizo, los declarantes en 
Cosalá dijeron que no la habían 
propuesto, que ellos tenían can-
didato propio.

"Y de todos modos Villalo-
bos era el delegado especial que 
mandó el CEN, para eso lo man-
daron, para que investigara los 
antecedentes de los candidatos 
y de algunos dirigentes, y no in-
vestigó o le convino así", indica 
Morgan.

n ¿Usted vivió de cerca todo 
este proceso?

Sí lo viví, no tan de cerca como 
yo hubiera querido, porque yo ya 
no estaba en la dirigencia; des-
de luego nos enteramos de todo 
y estuvimos en contra, de todo el 

sistema que siguieron de elección 
de los candidatos.

n ¿Qué le pareció el des-
linde de Jorge Villalobos y 
Edgardo Burgos?

Claro que tienen responsabi-
lidad, tan es así que a Edgardo lo 
destituyeron de la presidencia del 
partido, a él y los otros miembros 
del partido; a Villalobos, él entró 
en conflicto con el CEN, y final-
mente se acercó otra vez, y se hizo 
Diputado local en Sinaloa.

n ¿No se pueden "lavar las 
manos" en este asunto?

Lavar las manos como decir 
"yo no tuve la culpa", ¡no puede 
ser!; si se quieren "lavar las ma-
nos" es como diciendo "es que no 
sabíamos y lo propuso Cosalá", 
tampoco se vale, porque ellos eran 
los dirigentes, la decisión la toma-
ron ellos evidentemente.

Morgan Ríos asegura que ve 
mal muchas acciones y decisio-
nes que se han tomado en las úl-
timas dirigencias del albiazul, 
por lo cual se ha retirado.

"Tan mal lo veo y he visto 
tan mal muchas decisiones que 
están tomando, que finalmen-
te ya ni al partido no voy, no he 
renunciado al PAN, pero no me 
presento, ni colaboro ya en nada 
con ellos", sostiene.

Sobre el ‘PrIMor’

Es desafortunada la declaración 
de Yeidckol, dice Miranda Leal

El choque PRI-Morena

M iranda Leal fue quien 
encabezó la propuesta 
para que se eliminara 

en Sinaloa la llamada “Cuota 
Liga”, una aportación que les 
descuenta a los productores 
para financiar a las organiza-
ciones agrícolas.

Este episodio generó una 
confrontación entre Morena y 
el PRI, a tal punto que producto-
res de la Liga de Comunidades 
Agrarias tomaron en dos oca-
siones la tribuna y reventaron 
las sesiones en la 63 Legislatura, 
a fines de noviembre de 2018.

temas que empuja el Gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador, 
como el de la Guardia Nacional.

En este caso el papel del PRI 
fue clave, pues sus diputados le 
dieron la mayoría calificada para 
la reforma constitucional.

Y en Sinaloa, llegaron a acuer-
dos PRI y Morena para "destra-
bar" el presupuesto de 2019, el cual 
finalmente salió por unanimidad.

Miranda Leal, quien se ha po-
sicionado como una de las more-
nistas más críticas hacia el PRI, 
refutó que haya un pacto entre 
ambos partidos.

n Dice Polevnsky que se 
escucha mejor PRIMOR que 
PRIAN…

Bueno, a mí, la verdad, PRI-

MOR, pudiéramos darle una in-
terpretación no, cada quien le da la 
interpretación que quiere; yo digo, 
en Sinaloa no hay PRIMOR, hay 
diálogo, hay comunicación entre 
dos fuerzas políticas y sobre todo 
para poner a salvo algo tan relevan-
te un tema como es el presupuesto.

n ¿Eso del "PRIMOR" (en 
Sinaloa) fue fugaz?

Así es, y tan fugaz, que ya no 
hay.

La corriente volvió a su cauce, 
yo creo que es importante dejarlo 
claro, aquí hay debate, hay diálo-
go, claro que sí, va haber acuerdos 
cuando haya que trascender y ha-
ya que darle para adelante a los 
asuntos que más importan a los 
sinaloenses.

se vA el Presidente trAs dos díAs de girA

Garantizó AMLO subsidio a la luz: Quirino

“ Lavar las manos 
como decir ‘yo no 

tuve la culpa’, ¡no puede 
ser!; si se quieren ‘lavar 
las manos’ es como di-
ciendo ‘es que no sabía-
mos y lo propuso Cosalá’, 
tampoco se vale, porque 
ellos eran los dirigentes”.
Rafael Morgan Ríos
Fundador del PAN en Sinaloa

Rockstar

E l Presidente Andrés 
Manuel López Obra-
dor aterrizó en Mazat-
lán, Sinaloa, y provocó 

la locura.
A pesar de que adelantó su 

viaje un día y llegó el viernes, no 
despistó a nadie y terminó cau-
sando un caos en el Aeropuerto 
Internacional de Mazatlán.

Antes los presidentes causa-
ban el caos por su enorme apa-
rato de seguridad, el cierre de 
los aeropuertos y las extremas 
medidas de seguridad que afec-
taban a la ciudadanía.

Hoy, el Presidente provoca 
el caos porque la ciudadanía se 
lanza a abrazarlo y a pedirle una 
selfie, un abrazo, un minuto de 
su tiempo.

Sin Estado Mayor que lo aísle 
de la gente, López Obrador llega 
en vuelo comercial y camina jun-
to a los usuarios por los andenes 
del aeropuerto, totalmente ex-
puesto a las demostraciones de 
amor de su pueblo.

A su lado, el Gobernador de 
Sinaloa, sufriendo el “cariño” 
y los apretujones de la raza em-
pecinado en abrazar a AMLO 
o en tocarlo, como si fuera una 
humilde estrella de rock.

Se lanzan con todo
En El Rosario, AMLO hizo 

una parada que puso a discusión 
su política de viajar sin un gran 
aparato de seguridad.

Durante un evento con in-
vitación controlada, sus segui-
dores se volaron las trancas y 
entraron al recinto sin permiso, 
lo que provocó algunos minutos 
de tensión.

Las cosas no terminaron en 
tragedia, pero el suceso encen-
dió las alarmas. En el siguiente 
evento, en Playa Espíritu el ac-
ceso fue totalmente controlado, 
lo que impidió que cientos de 
personas entraran para intentar 
hablar con él.

Y aunque no pudieron hablar 
con él, decenas de personas se 
apostaron en las márgenes de la 
ruta por donde pasaba para mos-
trarle sus diversas peticiones.

El efecto AMLO
Los que sintieron el efecto 

AMLO de manera directa fueron 
el resto de políticos, el primero 
que sintió que lo abandonaban 
sus “queridos” ciudadanos fue 
el Gobernador, Quirino Ordaz 
Coppel.

Y es que cuando llega Andrés 
Manuel López Obrador los 
demás desaparecen, pierden su 
brillo, se deshacen ante el empu-
je de los adoradores del líder de 
Morena, al que le aplauden hasta 
sus errores.

El abucheo sucedió en El Ro-
sario, donde entró a la fuerza un 
grupo de activistas que no esta-
ba invitado y que aprovechó la 
tribuna para abuchear a Ordaz 
Coppel.

El Gobernador aguantó va-
ra, pero tuvo que entrar al qui-
te López Obrador para impedir 
que continuara el bochorno y 
le pidió a los asistentes dejar de 
abuchear a un Gobernador que 
lo ha apoyado y que trabaja in-
sistentemente en el desarrollo 
de Sinaloa.

Estrada Ferreiro  
también sufre

El otro que sintió la fuerza 
reprobadora de los seguidores 
de AMLO fue el Alcalde de Cu-
liacán, quien también recibió la 
desaprobación de los presentes.

El polémico Jesús Estra-
da Ferreiro recibió un sonoro 
abucheo cuando se presentó en 

Culiacán, junto al Presidente 
Andrés Manuel López Obrador.

Estrada Ferreiro ha manteni-
do varios desencuentros con los 
legisladores de Morena, después 
de que estos le negaron el au-
mento de predial para Culiacán.

‘Amor con amor se paga’
En Culiacán López Obrador 

habló sobre la violencia y dijo 
que para combatirla y “serenar” 
Sinaloa, se impulsarán los sec-
tores productivos con apoyos a 
productores, pescadores, gana-
deros, microempresarios, así co-
mo beneficios a adultos mayores 
y jóvenes, anunció el Presidente 
de la República Andrés Manuel 
López Obrador.

Dijo que en la sierra promo-
verá la siembra de árboles ma-
derables y frutales para generar 
empleos, y la migración en las 
comunidades sería optativa y no 
forzada como actualmente ocu-
rre por la violencia.

El Presidente dijo que venía 
a reafirmar los compromisos 
hechos y destacó que Sinaloa lo 
había venido apoyando desde la 
elección cuando recibió 800 mil 
votos en la entidad el pasado 1 
de julio, ocupando el sexto lugar 
en votación a su favor y primer 
lugar en el norte del país.

“Por eso les digo que voy a 
estar a la altura de las circuns-
tancias, amor con amor se paga”, 
resaltó.

Las buenas noticias
La visita de Andrés Manuel 

López Obrador dejó dos noticias 
buenas para el sur de Sinaloa: 
prometió que los proyectos de la 
Presa Picachos y la Presa San-
ta María se terminarán durante 
su administración.

Se oye bonito, pero el com-
promiso es enorme, para la Presa 
Picachos se necesita construir 
todo el sistema de distribución 
del agua con fines agrícolas, 
mientras la Presa Santa María 
se encuentra en una etapa muy 
inicial, así que se necesitarán 
años para verla levantarse.

Las presas son dos viejos sue-
ños del sur de Sinaloa que permi-
tirían mejorar el sector agrope-
cuario y aseguraría el servicio de 
agua a varias ciudades.

En Mocorito
Ayer en Mocorito, López 

Obrador arrancó la Estrategia 
Nacional de Lectura, junto a su 
esposa Beatriz Gutiérrez Mü-
ller, presidenta del Consejo de la 
Coordinación de Memoria His-
tórica, y también Paco Ignacio 
Taibo II, director del Fondo de 
Cultura Económica .

Ahí, quizás el Presidente 
ofreció uno de los principales 
mensajes para el Estado, al decir 
que la política de su Gobierno 
tiene dos propósitos en lo gene-
ral: buscar el bienestar material 
y el bienestar del alma, y por ello  
se está promoviendo la lectura 
porque se requiere fortalecer 
los valores culturales, morales 
y espirituales.

“Acabamos de editar una car-
tilla moral que se va a distribuir, 
que escribió Alfonso Reyes, para 
hacerle ver a todos, sobre todo a 
los jóvenes, que sólo siendo bue-
nos podemos ser felices, que se 
puede salir adelante porque ahora 
por decisión del pueblo habrá un 
gobierno que le dé oportunidades 
a todos para que nadie se vea obli-
gado a obtener ingresos a través 
de actividades ilícitas”, subrayó.


